



門真四中だより

「つながる」「わかる」「切り拓く」

令和5(2023)年2月3日

第66号

編集・発行：校長 上甲 尚

今日は「節分」、そして明日は「立春」です



今日2月3日は「節分」です。「節分」とは文字通り「季節を分けること」という意味で、旧暦では一年の最後の日となります。そして、翌日の明日4日は「立春」と言って、「新年・春の始まり」を示し、旧暦では春になります。まだまだ寒い日が続きますが…。

「節分」には邪気(「邪気」=病気を引き起こすものになると言われる毒気のこと)を払うために豆まきをしたり、いわしの頭を「柊」の枝に刺して玄関に置くなどの行事が行われます。これはいわしのおいを鬼が嫌うため、「邪気が家に入るのを防ぐ」という意味があるからです。今日の給食のメニューには「いわしの煮付け」「大豆の黒砂糖がけ」が出ましたね。おいしくいただきました。

関西地方では「恵方」(その年の干支によって定められる、最もよいとされる方角のこと)に向かって太巻き(巻き寿司)を丸ごと食べる習慣があります。これは大阪が発祥の地と言われていて、海苔屋さんが道頓堀で行った行事をマスコミが取り上げ、全国の食品メーカーがそれに便乗して広まったそうです。今日はお寿司屋さんは大忙しでしょう。今はコンビニでも巻き寿司を買うことができますね。

巻き寿司をラップを吹くようにくわえて「恵方」に向かって黙って丸ごと食べると一年間良い事があるそうです。巻き寿司を使う理由は「福を巻き込む」からで、まるごと食べるのは、「縁を切らないために包丁を入れない」ということだそうです。ちなみに今年の恵方は「南南東」です。もちろん、巻き寿司を食べることを推奨するものではありません。

余談ですが、毎年「節分」にちなんでスーパーやコンビニ、お寿司屋さんなどが巻き寿司を大量に作りすぎて、売れ残った巻き寿司を廃棄処分する「フードロス」が大きな話題になっています。本当にもったいない話です。環境問題の視点からもよくないことですね。

バレンタインデー



2月14日は『バレンタインデー』です。今から準備に余念のない人もいるのではないのでしょうか。日本では、「女性から男性にチョコレートを渡す日」とされていますが、最近では「義理チョコ」を渡す習慣も徐々に薄れて、「友だち」や「家族」「自分」「お世話になった人」に渡す人が増えているようです。

ところで、なぜバレンタインデーに女性から男性にチョコレートを渡すようになったのか、知って

いますか?(諸説あるようですが)

『St. Valentine's Day』とは昔、異教徒の迫害を受けて殉職したバレンタイン卿の祝日のことで、元来は友人や家族、恋人などにカードや花、お菓子などを贈る日なのです。欧米では家族や友人でパーティを開いたりして、みんなで祝いすることが多いのです。女性が男性にチョコレートを贈るのは、日本だけの習慣なのです。欧米では恋人や友達、家族などがお互いにカードや花束、お菓子などを贈り合うそうです。だから男性から女性にプレゼントをすることもあるのです。

なぜ、日本では女性から男性にチョコレートを送るようになったかと言うと、諸説ありますが、1958年に東京都内のデパートで開かれた『バレンタイン・セール』で、チョコレート業者が行ったキャンペーンが始まりだったと言われています。それが全国に広まり、今ではバレンタイン・デーと言えば、チョコレートになってしまったのです。

クリスマスもそうですが、仏教徒や無宗教の人が多い日本では、本来の意味が忘れられて(あるいは知らない人が多いので)、業者のセールスに利用されることが多いようです。

ちなみに欧米では、『ホワイトデー』なる男性から女性にお返しをする日もないそうですよ。まあ、そうは言っても今も昔も男性にとっては少々気になる、複雑な気分になる日ではありますよね…。もちろん、学校には不必要な物は持ってこないことになっていますので、チョコレートは持ち込まないでください(ちょっとカタいけど)。

「Kadoma塾」生徒募集中！ ～新中学3生対象～



先日2年生の皆さんに募集案内を配布しましたが、門真市教育委員会主催の「Kadoma塾」の申し込み受付が始まっています。学習する意欲と力がある門真市内の公立中学校の3年生を対象に、夢の実現を支援してくれる事業です。しっかり勉強したい人は応募してみてもいいのでは?

- 月謝は無料です。ただし、教材費は負担していただきます。
 - 教室…門真市民プラザ4階
 - 週2回、火曜日・金曜日の午後6時30分～8時30分。数学と英語を各1時間ずつ勉強します。
 - 指導力に実績のあるベテランの塾講師が教えてくれます。
 - 塾に通っていてもOKです。ただし、1年間休まずに頑張れることが条件です。
 - 作文、入塾テスト、面接で可否を判定します。
 - 申込方法…応募用紙に必要事項を記入し、作文を添えて、3月3日(金)までに申し込んでください
 - 申込先…学校または門真市教育委員会・学校教育課
 - 今後のスケジュール
 - *3月3日(金)申込メット → 4月7日(金)入塾テスト → 4月14日(金)面接 → 4月下旬開講
- ※問い合わせ先…門真市教育委員会・学校教育課 Tel 072-887-6715